

“2019, Año del Caudillo del Sur, Emiliano Zapata”

“LXIV LEGISLATURA DE LA PARIDAD DE GÉNERO”

Ciudad de México, a 28 de agosto de 2019.

PORFIRIO MUÑOZ LEDO
Presidente de la Cámara de Diputados

**Entrevista concedida a los medios de
información, en el Senado de la República.**

PREGUNTA.- Es una burla, esta cuestión de lo del veneno para paralizar la Cámara. Dicen que lo principal es que se respete la ley.

RESPUESTA.- Veneno, quiere decir una sustancia que mata si es fuerte, pero es toda una exposición de motivos que hice.

La Cámara tiene mayoría, las dos cámaras; por fin hay un gobierno legítimo y tenemos mayoría en la Cámara, y la mayoría tiene que tomar las decisiones, no la minoría.

La pretensión del PAN, de presidir el próximo periodo de sesiones es inconducente. Tiene el 15.4 por ciento de los diputados; la séptima parte de la Cámara; la séptima parte de la Cámara no puede gobernar al resto, porque no hay condiciones para ello.

PREGUNTA.- Pero había veces cuando el PRD casi no tenía, digamos, representación.

RESPUESTA.- Esa es la época de la partidocracia.

PREGUNTA.- Entonces, ¿cuando uno está en el poder sí puede tomar acciones un tanto más totalitarias?

RESPUESTA.- No, yo no estoy en el poder, es la ley. No, totalitarias, ninguna, estamos gobernando con mayoría.

Ahí tienes un enfoque históricamente equivocado y hasta malicioso - perdóname que te diga- el arreglo de que presidieran los tres partidos fue a cambio de reconocer la espuria elección de Felipe Calderón, que es un inmenso fraude; entonces, el PRD...

PREGUNTA.- Pero eso ya es el pasado, diputado.

RESPUESTA.- Pero esa es la regla que piensan poner, la del pasado.

PREGUNTA.- Entonces ¿empoderarnos podría ser complicado para la ciudadanía y la democracia; que tengan poder sería en contra de la democracia?

RESPUESTA.- No, estás... como que no entiendes el problema, ojalá y los otros lo entiendan.

Se hizo un arreglo espurio para darle gobernabilidad a Calderón, en ese arreglo entraron PRI, PAN y el PRD. El PRD, traicionando a Andrés Manuel López Obrador, que había ganado las elecciones.

PREGUNTA.- ¿Y eso qué tiene que ver ahora, diputado?

RESPUESTA.- Tiene que ver para compararlo, quieren aplicar la misma regla ahora, que ya tenemos un régimen legítimo y un gobierno de mayoría.

Yo no estoy pretendiendo nada; que resuelva la mayoría de la Asamblea, punto, lo que debe pasar.

PREGUNTA.- ¿Ustedes no se van a mover de esa posición?

RESPUESTA.- A mover ¿por qué? Es la democracia.

PREGUNTA.- ¿Esa es la democracia?

RESPUESTA.- Yo no me puedo mover de la posición de que haya sufragio en las urnas.

La democracia de cualquier país, cualquiera del mundo democrático, donde hay una mayoría parlamentaria es la que

gobierna y las minorías se oponen. Hay gobierno de oposición, pero la oposición no puede convertirse en gobierno, sino mediante las urnas.

Alemania, te doy el caso. En Francia, por ejemplo, que el gobierno tiene menos mayoría, ni siquiera pasa la mayoría absoluta, todas las comisiones son del partido gobernante. Lo que pasa es que hay una ignorancia del derecho parlamentario; es absolutamente democrático que resuelva la Asamblea, yo me atengo a lo que diga la Asamblea.

PREGUNTA.- Para Morena, ese acuerdo del pasado ¿ya no existe?

RESPUESTA.- Yo no hice ningún acuerdo.

PREGUNTA.- A lo que me refiero...

RESPUESTA.- Es de otra época. Yo no hablo porque yo no estoy en el acuerdo. A mí no me gustó, me pareció que significaba repartir.

Y te lo voy a decir claramente, la peor época contemporánea del Congreso Mexicano se inauguró con esa idea de rotar. Fue la partidocracia, se repartieron las curules, se repartieron los moches, se repartieron las comisiones.

Hemos tenido una lucha que no sé si ustedes han seguido. Bajamos en 3 mil millones de pesos el presupuesto, bajamos a 46 comisiones, quitamos personal excedente y todavía seguimos adelante. Estamos corrigiendo y saneando una Cámara que estaba absolutamente podrida. Ustedes, algunos, quieren volver a la época de la podredumbre, porque les gusta el dinero, la prebenda y los fueros.

Nosotros hemos limpiado la Cámara, creo que ahora es muy respetada; cuando llegué había un 76 de opinión pública en contra de los diputados, lo dije el día de mi toma de posesión, y ofrecí que cuando saliéramos de la Cámara habría un 76 por ciento de aprobación, ya vamos en 45 por ciento de aprobación, por la seriedad, la responsabilidad en la conducción.

Yo tengo la fortuna de haber tenido tres ovaciones de pie en la Cámara, que ustedes vieron, de todos los partidos. Estamos, y lo digo a la opinión pública, enderezando la Cámara, que era absolutamente corrupta.

Y por lo que hace al PAN, que pretende presidir la Cámara, tiene sólo el 15 por ciento, 15.4 de diputados, que es la séptima parte.

PREGUNTA.- Con el voto ponderado ¿no le alcanza?

RESPUESTA.- No, no es voto ponderado. Yo no estoy con el voto ponderado, nunca lo he usado ni lo usaré.

PREGUNTA.- Bueno, pero en este caso lo que hará valer en Morena es la mayoría parlamentaria que tiene.

RESPUESTA.- La mayoría parlamentaria es por números, claro; pues la mayoría gobierna, por eso es mayoría.

PREGUNTA.- ¿Qué se infrinja el reglamento?

RESPUESTA.- ¿Cuál? No, no hay reglamento.

El reglamento es un arreglo que hicieron y hay ya un nuevo proyecto, ya dictaminado de Ley del Congreso.

PREGUNTA.- Entonces, ¿Morena no precisa de la oposición?

RESPUESTA.- ¿Quién es Moreno?

PREGUNTA.- Morena.

RESPUESTA.- Nosotros y a mí...

PREGUNTA.- ...para dirigir la Cámara.

RESPUESTA.- Claro que no.

Somos la coalición “Juntos haremos historia”; tenemos el 63 por ciento de la Cámara y vamos a seguir gobernando con pluralidad, con respeto de la gente. Hemos devuelto la respetabilidad al Congreso y lo vamos a seguir haciendo.

PREGUNTA.- ¿Esta pluralidad los tiene al bordo de una parálisis?

RESPUESTA.- No, cuál parálisis.

Este es sólo un concurso de parapléjicos, yo traigo también mi silla de ruedas. Esas son frases, no son realidades políticas.

Y quiero decir algo: voy a repartir entre ustedes la copia de 17 amparos que el PAN ha puesto contra la Cámara para hacer ruido, ¿podría un presidente de la Cámara que sea del PAN contestar él mismo los amparos que él presentó?

Soy representante legal de la Cámara y ahí están los amparos; los amparos los puso el PAN, son 17 bufetes, ¿puede el PAN ser el defensor de la Cámara, que es su obligación de la presidencia, porque es su representante legal, combatir los amparos que ellos mismos presentaron? Es ridículo.

PREGUNTA.- ¿El PAN entonces tendría que esperar otro momento histórico para presidir la Cámara?

RESPUESTA.- Cuando sea mayoría, pues con un gobierno del Estado. El PAN gobierna unos estados y otros los gobierna el PRI, y otros los gobierna (...) Cuando gane la...

PREGUNTA.- Asumen...

RESPUESTA.- Yo asumo toda responsabilidad, toda. Soy responsable de mis actos y lo he probado a lo largo de una vida política...

PREGUNTA.- Si es que hay parálisis ¿también?

RESPUESTA.- No hay parálisis.

PREGUNTA.- Bueno, si hubiera, porque está la amenaza latente de haber una parálisis...

RESPUESTA.-Cuál amenaza, no. Pueden tomar la tribuna; incluso nosotros sabemos seguir trabajando aún con la tribuna tomada. Esa era una estridencia, quizá lo hagan.

PREGUNTA.- Oiga diputado, quisiera preguntarle sobre el secretario de Salud, con las declaraciones que hizo el secretario de Salud...

RESPUESTA.- No las conozco.

PREGUNTA.- Es que dijo que no había urgencia para el abastecimiento de medicamentos, sobre todo para los niños con cáncer, que no había urgencia para dar este...

RESPUESTA.- Bueno, yo no leí esa declaración y verdaderamente si no se suscita el debate de la Cámara, si así es, discutimos el tema, ya compareció el secretario de Salud y estableció el servicio de salud del Congreso, lo citamos a comparecer.

Porque yo no puedo impedir, a no ser que bloquee las calles, que distribuyan medicinas o que no las distribuyan.

Soy presidente de la Cámara, no soy Spiderman, yo soy el presidente de la Cámara.

PREGUNTA.- Pero es un tema tan sensible que sí se lo van agradecer varios chicos que están padeciendo, están al borde de la muerte.

RESPUESTA.- De inmediato, de inmediato al reanudar de la Cámara, vamos a mandar un oficio a salubridad, te lo prometo, al ministerio de Salud, y vamos a presionar en ese sentido.

Ahora, el abasto de medicinas es una cosa, y la otra es la carestía de las medicinas. Tenemos, en mi criterio, hablo como Porfirio Muñoz Ledo, otro sistema; cuando fui secretario general del Seguro Social, nosotros con Cinvestav, el Instituto de Investigación del Politécnico, hicimos y pusimos en botellitas verdes, hicimos y vendimos a un precio bajísimo, lo que pasa es que lo que hay que atacar es el monopolio de la venta de medicinas, las medicinas se venden a 30 veces más del precio que cuestan.

Hay una fórmula china, ahora me van a decir que estoy pensando en un país totalitario, ellos tienen una herbolaria fantástica; entonces, ellos hacen todos los básicos los hacen y no los cobran, aquí sí se tendría que cobrar, pero el Estado mexicano tiene que intervenir en el asunto de las medicinas, pero de raíz, quién las hace, quién las importa, cuáles se pueden hacer en México.

Tú dirás: “son modelos de países totalitarios”. Está el caso de Cuba, que tiene mejor medicina de toda América Latina y que no cobra los básicos, los básicos debieran ser a cargo del Estado.

PREGUNTA.- ¿Gratis?

RESPUESTA.- Sí, deben ser como las escuelas gratuitas, sí, para todos.

PREGUNTA.- Diputado, el PAN ayer le pedía a usted que fuera congruente con su historia y que se comportara como un hombre de Estado y que no quisiera...

RESPUESTA.- Creo que me estoy comportando como un hombre de Estado y soy congruente con mi historia. Gracias, que me elogiaron.

¿En qué no soy congruente con mi historia?

PREGUNTA.- En que usted quiera quedarse, otra vez, con la Cámara.

RESPUESTA.- Yo no quiero quedarme con la Cámara

PREGUNTA.- Con la presidencia de la Cámara.

RESPUESTA.- No. En la Cámara es la asamblea es la que va a decidir.

PREGUNTA.- Bueno, pero o ¿por qué no declina su aspiración? Y puede haber otro candidato ¿o tiene que ser usted?

RESPUESTA.- Yo no, puede ser otro, yo no tengo problema. Si me eligen a mí, pues aceptaré, si eligen a otro, me...

PREGUNTA.- ¿Pero necesita un cambio de la Ley Orgánica?

RESPUESTA.- No, no necesitamos cambiar la ley, porque pasan los seis días después de la instalación, y a los seis días hay una elección abierta así está la ley.

PREGUNTA.- Pero dice que si no alcanzan el acuerdo...

RESPUESTA.- ¿El acuerdo con quién? Es que estás... no sé por qué se desubican. Este acuerdo rotativo se tomó en el 2006 para sostener el fraude electoral, lo propuso el PAN, y el PRD se subió al carro, para mí, traicionando a Andrés Manuel López Obrador. Se repartieron la Cámara como si fueran bolillos.

PREGUNTA.- ¿Y ahora es nada más de Morena?

RESPUESTA.- Estamos saliendo... No, nosotros somos honestos.

PREGUNTA.- ¿Pero nada más es de Morena, porque tienen mayoría?

RESPUESTA.- No, no. Estás equivocada, la partidocracia fue repartirse las curules, los moches. Ya con eso acabamos y ahora entramos a una democracia regular, como la de Francia, como la de Estados Unidos.

En Estados Unidos gobierna la Cámara de Diputados, la mayoría que son demócratas. Por cierto, la jefa me ha mandado una carta, la presidenta Nancy Pelosi me mandó una carta, que va a venir a México.

Vete a cualquier parlamento del mundo, a cualquiera, al de Sudáfrica, si hay mayoría clara, gobierna la mayoría. Lo que pasa es que aquí no había mayoría y aquí llegaron a acuerdos, para mí, ilegales e inconstitucionales.

PREGUNTA.- Bueno, pero

RESPUESTA.- Pero qué...? ¿Cuál es...?

PREGUNTA.- Pero usted viene de una historia en la que también, por ejemplo...

RESPUESTA.- Yo también, porque conocí gobiernos espurios. Andrés Manuel López Obrador es el primer presidente de México en 40 años que es electo democráticamente, fue impuesto...

PREGUNTA.- Para Presidente, pero la repartición de la Cámara de Diputados fue diferente el porcentaje de votación...

RESPUESTA.- No, estás muy mal, muy mal...

PREGUNTA.- ¿O no vale eso?

RESPUESTA.- No, es por la Cámara... tenemos mayoría en la Cámara, como Alianza Juntos Haremos Historia somos el 63 por ciento. Eso no lo tiene el partido demócrata en los Estados Unidos, tiene el 52. Nosotros tenemos una mayoría amplia y vamos a...

PREGUNTA.- Pero entonces ¿van a cambiar la Ley Orgánica?

RESPUESTA.- Sí, ya está puesta y está perfectamente regulada.

PREGUNTA.- ¿Entonces el escenario para el sábado es que no haya los votos para...?

RESPUESTA.- No, pues yo no sé...

PREGUNTA.- ¿Usted se va a presentar en la planilla? ¿Ese es el plan?

RESPUESTA.- La planilla viene como decida quien tiene que presentarla, que es Jucopo y la asamblea decidirá. Yo no tengo ninguna aspiración personal, simplemente he recibido tres ovaciones de pie de todos los diputados.

Ahora, yo no voy a hablar de mí mismo, pero sí me extraña que no reconozcas que hemos ahorrado tres mil millones de pesos, sí, el 60 por ciento de lo que se gastaba...

PREGUNTA.- No es cuestión de que yo se lo reconozca o no...

RESPUESTA.- No a mí, no a mí...

PREGUNTA.- Lo único que digo es ¿cuál es el plan que tienen? ¿Entonces el sábado...?

RESPUESTA.- El plan que tienes es de Morena, yo no voy a votar...

PREGUNTA.- El sábado tendrían (inaudible) que no haya las dos terceras partes para la propuesta del PAN...

RESPUESTA.- Esa es la democracia, esa es la democracia.

PREGUNTA.- ¿Es lo que va a pasar?

RESPUESTA.- No lo sé, pregúntale a Morena.

PREGUNTA.- ¿Qué el PAN no tenga las dos terceras partes y entonces hagan el cambio a la Ley Orgánica?

RESPUESTA.- No, la Ley Orgánica se cambiará después. No hay ningún acuerdo; es decir, no vamos repetir el acuerdo espurio que se hizo en época de Calderón, que los tres partidos se rotaban cada

año, se podían haber rotado cada mes, en época del PRI así lo hacían. Esa Cámara espuria, perdóneme, hemos terminado con ella; no hay moches, no hay chayotes –lo digo con toda su palabra–y hemos hecho respetable la Cámara.

PREGUNTA.- Dicen que sería un fraude democrático...

RESPUESTA.- No.

PREGUNTA.- ¿No sería usted un presidente espurio?

RESPUESTA.- No, hombre, cuál, pues si me elige la mayoría.

El PAN puede decir lo que quiera, yo no le estoy...

PREGUNTA.- Pero modificando la ley...

RESPUESTA.- No se necesita, lo que ya no es vigente es el acuerdo. Se...

PREGUNTA.- ¿No es un agandalle de Morena?

RESPUESTA.- Esa es una palabra que tú has usado varias veces y que me recuerda mi vida... Agandalle se dice en la Facultad de Derecho, ahí nació, “el que camina adelante”.

PREGUNTA.- ¿(Inaudible) actuar por venganza y no (inaudible)?

RESPUESTA.- Yo no he actuado nunca por venganza.

PREGUNTA.- (Inaudible) de Felipe Calderón.

RESPUESTA.- No, yo no me estoy vengando de Felipe, simplemente él es el más desastroso presidente que ha tenido la República Mexicana.

Muchas gracias.

--ooOoo--